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Aos vinte e um dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 1 
horas e quinze minutos, realizou-se a Terceira Sessão Extraordinária do 2 
Conselho Diretor do Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e 3 
Sustentabilidade – CETENS, da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia 4 
– UFRB, campus de Feira de Santana, na sala de reuniões do centro, sob a 5 
presidência do Diretor do Centro, professor Jacson Machado Nunes. Estiveram 6 
presentes os Conselheiros: Odair Vieira dos Santos, Samantha Serra Costa, 7 
Katya Silene Porto Rodrigues, Gabriele Costa Gonçalves, Auristela Carla de 8 
Miranda, Kalil Figueiredo Almeida, Nilmar de Souza, Maricleide Pereira de Lima 9 
Mendes, Silvana Lúcia da Silva Lima, Lélia Maria Sampaio Santana, Maria 10 
Helena Amaral Martins Dantas da Cruz, Tiago Oliveira Motta e Jesus Carlos 11 
Delgado Garcia. Presentes também os conselheiros suplentes Jéssica Souza 12 
Ribeiro, André de Mendonça Santos e Renata de Sousa Mota. Presentes, 13 
ainda, secretariando o Conselho Diretor, Marcus Pimentel Oliveira e membros 14 
da comunidade acadêmica: Aline Pereira da Silva Matos, Analdino Pinheiro 15 
Silva Filho, Andréia dos Santos Simões, Bruno Souza Fernandes, Camila 16 
Ferreira Escobar, Carlos Leandro das Mercês Souza, Consuelo Cristina Gomes 17 
Silva, Djoille Denner Damm, Fábio André Lora, Jadiel dos Santos Pereira, Jean 18 
Paulo dos Santos Carvalho, João Luiz Carneiro Carvalho, Juliana das Neves 19 
Santos, Kelly Grazielly da Silva Siqueira e Cerqueira, Kilder Leite Ribeiro, 20 
Lorena dos Santos Santana Coutinho, Luís Oscar Silva Martins, Luiz Carlos 21 
Soares de Carvalho Júnior e Teófilo Alves Galvão Filho. Havendo quórum, o 22 
presidente iniciou a reunião saudando todos os presentes e informou que havia 23 
autorizado a criação de um link para participação remota na reunião em função 24 
do pedido da professora Katya Silene, motivado pelo quadro sintomático de 25 
suspeita da COVID-19. Colocou, então, para apreciação do Conselho o ato da 26 
Direção. Em apreciação, foi aprovada pelos conselheiros a alteração da 27 
reunião do modo presencial para híbrido. Em seguida, solicitou a inclusão de 28 
um ponto na pauta, que tratava da posse de conselheiros. O professor Jacson 29 
Machado colocou a proposta em apreciação e foi aprovada pelos conselheiros 30 
participantes. A pauta definitiva da reunião, então, ficou: Informes; 1. Posse 31 
de Conselheiros; 2. Apreciação do parecer referente  ao processo de 32 
Progressão Funcional Docente de Professor Classe C;  Adjunto 2, para 33 
Professor Classe C; Adjunto 3, de interesse da serv idora Kássia Aguiar 34 
Norberto Rios; 3. Implantação da Matrícula Direta n o SISU para os cursos 35 
de Engenharias do CETENS - Matrícula, desde o prime iro semestre, no 36 
curso escolhido pelo discente no SISU; O que ocorre r. O professor Jacson 37 
Machado solicitou ao conselho que a fala fosse franqueada aos membros da 38 
comunidade acadêmica que se faziam presentes na reunião. Em apreciação, o 39 
Conselho aprovou o encaminhamento. Em seguida, iniciaram-se as discussões 40 
da pauta. 1. Posse de Conselheiros.  O professor Jacson Machado 41 
apresentou a ata do Colegiado do Bacharelado em Engenharia de Energias, 42 
que escolheu a professora Gabriele Costa Gonçalves, como coordenadora, e o 43 
professor Wanberton Gabriel de Souza, como vice-coordenador. Em ato 44 
contínuo, o presidente do Conselho Diretor deu posse aos novos conselheiros 45 



e desejou sucesso nas atividades, além de agradecer a contribuição dos 46 
antigos coordenadores, professores Luciano Hocevar e Jadiel Pereira. 2. 47 
Apreciação do parecer referente ao processo de Prog ressão Funcional 48 
Docente de Professor Classe C; Adjunto 2, para Prof essor Classe C; 49 
Adjunto 3, de interesse da servidora Kássia Aguiar Norberto Rios. 50 
Apresentou o parecer emitido pelos servidores docentes Hilda Costa dos 51 
Santos Talma, Kilder Leite Ribeiro e Odair Vieira dos Santos. A servidora 52 
docente interessada foi considerada APTA, totalizando 1.329,90 (mil, trezentos 53 
e vinte e nove vírgula noventa) pontos. Em apreciação, o parecer foi aprovado 54 
pelo Conselho. 3. Implantação da Matrícula Direta no SISU para os cursos 55 
de Engenharias do CETENS - Matrícula, desde o prime iro semestre, no 56 
curso escolhido pelo discente no SISU. O professor Jacson Machado 57 
apresentou o ponto, destacou que passaremos por reformulação nos PPCs de 58 
todos os cursos das engenharias, sinalizando a relevância do ponto a ser 59 
discutido. Registrou a realização no dia 15 de julho de uma grande reunião com 60 
a participação de mais de 35 docentes e na qual foi deliberada a convocação 61 
desta reunião extraordinária do conselho. Passou a palavra para o professor 62 
Nilmar de Souza, que apresentou o histórico de construção desta discussão até 63 
chegar à proposta apresentada nesta reunião, que defende o objetivo de 64 
melhorar a gestão dos cursos e dos fluxos acadêmicos para os alunos, 65 
garantindo a escolha feita no momento da inscrição no SISU; reduzir a evasão; 66 
atender exigência do MEC de apresentar número de matriculados por 67 
semestre; melhorar o indicador numérico relação professor/aluno; antecipar o 68 
contato do discente com as disciplinas profissionalizantes; possibilitar a 69 
implementação de um programa de tutoria; redução da carga horária; viabilizar 70 
a realização de provas do ENADE; propiciar a realização de estágios (alguns 71 
programas exigem que o discente tenha vínculo com o curso específico). A 72 
professora Katya Silene corroborou o que foi apresentado pelo professor 73 
Nilmar e declarou que realmente as alterações iriam atenuar muito as 74 
atividades administrativas e acadêmicas do BES. Apresentou os seguintes 75 
questionamentos: a partir de quando seria o início do processo de matrícula 76 
direta para as Engenharias? Como ficará a situação dos discentes atuais que 77 
foram matriculados no BES? O registro da reformulação dos PPCs já irá 78 
considerar a matrícula direta? Com a reformulação dos PPCs a distribuição das 79 
disciplinas de caráter comum ficará a critério de cada curso? Em resposta, o 80 
professor Nilmar de Souza informou que não tem como afirmar um prazo final 81 
para a implantação das alterações, mas acredita que após as reformulações 82 
dos PPCs. A servidora Juliana Santos informou que provavelmente no 83 
semestre letivo 2023.1. O professor Kalil Figueiredo esclareceu que os trâmites 84 
para a aprovação dos PPCs ainda será longa. Em relação à matrícula dos 85 
atuais discentes, esclareceu que não muda nada, as alterações só terão 86 
impacto sobre as matrículas feitas após as alterações e que deverá ocorrer um 87 
período de transição. Foi informado, ainda, que os cursos terão autonomia para 88 
alterar a alocação de componentes nos semestres, mas que se manterão com 89 
os mesmos conteúdos e códigos. Neste momento, em resposta ao 90 
questionamento do professor Analdino Pinheiro sobre a necessidade de ajustes 91 
entre o BES e as Engenharias nos componentes do tronco comum, o professor 92 
Nilmar de Souza explicou que o processo está sendo fruto de uma construção 93 
coletiva, que existem avanços nos alinhamentos e garantiu que todas as 94 
alterações estão sendo discutidas com todos os atores e cursos envolvidos, 95 



para que não haja problemas nos encargos docentes e nem que os discentes 96 
sejam prejudicados de alguma forma. A professora Katya Silene registrou que 97 
no momento está passando por um processo para identificação dos discentes 98 
do BES nas cinco matrizes curriculares do curso: BES isolado e BES com as 99 
ênfases nas quatro engenharias. O professor Tiago Motta solicitou que o 100 
Conselho se voltasse à discussão da pauta, que é garantir o respeito à escolha 101 
do estudante por um curso específico. O professor Nilmar registrou ser 102 
importante que as próximas reuniões de discussão para construção das 103 
reformulações dos PPCs sejam com link aberto para todos, com o objetivo de 104 
receber outras contribuições de membros da comunidade. O professor Jacson 105 
Machado fez uma reflexão acerca do custo do centro em relação ao número de 106 
estudantes que ingressam e que formam no CETENS e seus impactos, sob a 107 
ótica do retorno à sociedade. O professor João Luiz registrou que a 108 
contribuição da universidade vai além do número de diplomados. O professor 109 
Teófilo Galvão concordou, entretanto, destacou que a disparidade entre esses 110 
números e lapso de tempo não favorecem esta defesa. O professor Jacson 111 
Machado encaminhou para a votação da proposta pelo Conselho, que aprovou 112 
por unanimidade. O que ocorrer. Não houve manifestação. Nada mais 113 
havendo a tratar, o presidente do Conselho, professor Jacson Machado Nunes, 114 
agradeceu aos presentes e declarou encerrada a reunião e para constar, eu, 115 
Marcus Pimentel Oliveira, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada 116 
será assinada pelos conselheiros presentes. Feira de Santana, vinte e um de 117 
julho de dois mil e vinte e dois. ///////////////////////// 118 
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